

# ACTIVIDADES UNIVERSITARIAS

## OFRECE COOPERACION LA UNIVERSIDAD NACIONAL

De una manera completamente desinteresada, la Universidad Nacional de México colaborará con el Gobierno en la solución del aspecto más importante que, por el momento, reviste el problema del manejo de la industria petrolera nacional, o sea el de carácter técnico, además de cooperar económicamente, para lo cual ya se dan los pasos necesarios.

El Rector, licenciado Luis Chico Goerne, envió al señor Presidente de la República el siguiente comunicado, en que se fija la aportación universitaria:

"Señor Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, general Lázaro Cárdenas.—Presente.

"Con relación a mi oficio número 396, de 24 de marzo pasado, en el que esta Universidad tuvo la honra de ofrecer la colaboración desinteresada de sus distintas dependencias para la solución del problema planteado por el conflicto petrolero, me doy la satisfacción de informar a usted que, por lo que respecta a nuestra cooperación en el ramo económico, ya me he dirigido a todo el personal universitario, del cual estoy recibiendo la aceptación entusiasta para esta obra salvadora. En cuanto estén reunidas todas las proposiciones, tendré el gusto de ponerlas en conocimiento de usted y de enviar al Banco de México el total de ellas.

"Entretanto esta cooperación económica se entrega a ese Ejecutivo, tengo a honra, por el momento, enviar a esa Presidencia y a la Dirección del Petróleo la colaboración que ofrece nuestro Instituto de Geología y que desde mi punto de vista es de lo más valioso para la solución del problema que el Gobierno tiene ante sí, pues aparte de que con tal colaboración la Administración del Petróleo obtendrá el cuerpo técnico más preparado del país, así como las mejores bibliotecas, archivos y elementos de estudio, esto no implicará erogación alguna, supuesto que la Universidad ni pretende ni acepta otra suma de dinero que la absolutamente indispensable para desarrollar su labor, pues aspira a tener la honra de haber servido a su país en forma absolutamente desinteresada y patriótica en momentos tan difíciles.

"Espero, señor Presidente, que usted se servirá dispensarme la atención de una cita a la mayor brevedad para acordar los pasos que inmediatamente deben darse a este respecto. En nuestra entrevista me permitirá exponerle el plan general

de colaboración universitaria que esta Rectoría tiene ya formulado.

"Me es grato con esta ocasión reiterar a usted mi más respetuosa consideración.

"Por mi Raza Hablará el Espíritu".—México, D. F., a 2 de abril de 1938.—El Rector, *Luis Chico Goerne*".

## MAGNIFICA BIBLIOTECA QUE SE PROPONE ADQUIRIR LA UNIVERSIDAD

Está haciendo gestiones la Universidad Nacional de México para adquirir la biblioteca de don Pablo González Casanova, uno de los más notables filólogos mexicanos, fallecido hace un año aproximadamente.

La familia fué la que propuso a la Universidad en venta los libros del señor González Casanova y desde luego se comisionó a expertos del Departamento de Acción Social para que hicieran el avalúo.

Consta la biblioteca de unos cuatro mil doscientos volúmenes sobre historia, literatura, ciencias sociales, especialmente escritos en inglés, español, francés, alemán y en otros idiomas. Algunos de ellos son valiosos por lo raro y todos fueron cuidadosamente escogidos, ya que su propietario era un bibliófilo de reconocida competencia y de vasta cultura y preparación literaria.

En términos generales la Universidad ha resuelto adquirir la biblioteca, que vendrá a aumentar el acervo de libros de la institución, estimándose, según el informe rendido por los comisionados, que interesa a la propia Universidad quedarse con ella en bien de la cultura nacional.

## COLABORACION DE LOS CENTROS CULTURALES

La Rectoría de la Universidad Nacional de México ha girado una circular a todos los directores de facultades y escuelas de su dependencia, rogándoles que a la mayor brevedad convoquen al profesorado respectivo y a las sociedades de alumnos, a fin de someter a su consideración los puntos de vista siguientes:

En qué forma puede colaborar cada escuela en lo particular para la resolución del problema económico del país planteado con motivo del conflicto petrolero; qué sugerencia se hace a la Rectoría como cooperación integral de la Universidad en el propio conflicto; qué forma técnica de cooperación puede aportar cada plantel, y cuál pudie-

ra ser la intervención técnica general universitaria en el propio asunto.

Igualmente, el Rector, licenciado Luis Chico Goerne, se ha dirigido al Presidente de la Federación Estudiantil Universitaria del Distrito Federal, diciéndole que el ejemplo generoso de unificación que ha dado la Universidad al país en estos momentos tan difíciles que vive, le ha sugerido la conveniencia de cimentar esa unidad juvenil por medio de una invitación que haga la F. E. U. a los distintos grupos estudiantiles de las más variadas ideas, para que formen parte del pleno de la misma agrupación.

#### EXPOSICION DE LAS OBRAS DEL PINTOR VELASCO

El Departamento de Acción Social de la Universidad Nacional de México está organizando una de las exposiciones más interesantes de las que se han presentado en nuestro medio durante varios años, con obras del extinto pintor José María Velasco, a quien se juzga como el más grande paisajista que ha producido nuestro país.

Esta exposición se llevará a efecto con la cooperación del Departamento de Bellas Artes de la Secretaría de Educación Pública. Hasta ahora se han localizado como ochenta óleos de tamaño grande y cuarenta dibujos más chicos, y todos pertenecientes a particulares y principalmente a los deudos del artista, quienes los han cedido con ese objeto y a fin de que en México pueda apreciarse mejor la obra de Velasco.

#### CICLO DE CULTURA POR RADIO

Un nuevo ciclo de cultura se inició por la Universidad Nacional Autónoma de México a través de sus servicios de Radio.

Se trata de un programa intitulado: La Hora de la Comprensión Universal que resultará una verdadera historia de la cultura, a partir de la Edad Media.

El programa de inauguración, que se refería a la Edad Media, comprendió breves reflexiones sobre el carácter de la época, el pensamiento y el arte medioevales, los estilos de vida y ambiente, con bellas selecciones de música religiosa y profana, intercalada para ilustrar y amenizar la transmisión.

#### UN DISPENSARIO MEDICO GRATUITO DE LA UNIVERSIDAD

Nuevo servicio de asistencia social ha inaugurado la Universidad Nacional de México, poniendo a disposición del público un dispensario médico gratuito para enfermos del aparato respiratorio; donde serán atendidos especialmente los afectados de tuberculosis pulmonar.

Dicho dispensario quedó agregado al consultorio central, situado en las calles de Zaragoza número 103, y está atendido por personal especializado y competente. En el mismo edificio se abrirá dentro de pocos días una sala de maternidad, también con asistencia gratuita para las mujeres carentes de recursos.

**CEMENTO  
TOLTECA  
= PORTLAND UNIFORME**